

Año I:

Mahón martes 12 de Diciembre de 1916.

Núm. 210

HOJA DE CALENDARIO

MIÉRCOLES

13

Diciembre

Santa Lucía, virgen y mártir

Era Santa Lucía natural de Siracusa (Sicilia), y habiendo ofrecido desde niña su virginidad a Jesucristo, no quiso dar la mano a un rico gentil que su madre le propuso por esposo. Denunciada por su pretendiente al prefecto de la ciudad, éste, después de haber querido inútilmente llevarla a un lupanar, mandó echarla a una hoguera, librándola Dios de los dos suplicios. Ensoberbecido por ello el prefecto, mandó decapitarla el 13 de Diciembre del año 304.

La situación militar

BALKANES

Se van cumpliendo nuestros pronósticos: dijimos que los invasores de Rumania llegarían a Ploesci el 6 o 7; llegaron el 6. Sospechábamos que los rumanos no se defenderían en Bukarest; así ha sucedido, pues si ha existido defensa, ha sido muy débil. Bukarest y Ploesci han caído; el paso de Tomos está abierto a los austro-alemanes, detenidos al Norte de Sinaia, y con él una nueva comunicación rápida, la de Kronstadt-Ploesci. Puede verse en el croquis adjunto que Rumania ha perdido casi toda la Valaquia y la mayor parte de la Dobrudja.

«Le Temps» dice que, puesto que el Ejército ruso no ha podido unirse al rumano, será éste el que se una al ruso; pero hay una pequeña dificultad, y es que el mencionado diario ignora por dónde andan las tropas moscovitas, y quizá lo mismo les suceda a los rumanos. Además, del Ejército de Rumania sólo quedan restos.

La campaña de los Imperios centrales en Rumania figurará entre las clásicas del arte de la guerra. Todo en ella ha sido el resultado de un plan admirablemente concebido y perfectamente ejecutado. Magistral el avance de Mackensen en la Dobrudja y su actuación en aquella comarca; no menos digna de elogio la marcha metódica de Falkenhayn en la zona montañosa y la rápida y arrolladora en el llano; dirigiéndose resueltamente hacia el Este por el pie de las estribaciones de los Alpes, tomando así de revés los pasos amagados desde el principio de la campaña. Oportunísimo el momento elegido para el paso del Danubio, realizado como en un campo de maniobras. Consecuencia de ello, unión de los Ejércitos del Norte y Sur separados al principio por una distancia de 200 kilómetros, y desbordamiento del campo atrincherado de Bucarest. El arte de la guerra, que duerme y aun parece muerto de Occidente, ha resucitado con todo su vigor en Oriente, demostrando que sólo puede hallarse resolución definitiva en el movimiento, en la maniobra, en la combinación, cuando todo ello nace del estudio, de la disciplina, del método, de la oportuna iniciativa, de una dirección única y acertada en el conjunto y de los detalles.

La derrota de Rumania recae sobre todos sus aliados. Demuestra la impotencia y la torpeza de los que la llevaron a la guerra, sin cerciorarse debidamente de si se hallaba o no en condiciones para soportarla. Los Gobiernos de las grandes potencias de la Entente creen que para vencer basta buscar por todos los rincones del mundo matadores de alemanes y austriacos; las pequeñas potencias que caen en sus redes no desempeñan otro papel que el de víctimas.

Rusia, vecina inmediata de Rumania, llamada en primer lugar para acudir en su socorro, no lo ha hecho porque no ha pedido, porque carece de los elementos necesarios para organizar un Ejército. Le faltan cuadros.

El abigarrado Ejército de Sarrail tampoco ha podido prestar auxilio, ni siquiera indirecto, a los rumanos. Sigue royendo el duro hueso contra el cual gastará en vano sus dientes. Para contrarrestar el efecto de la conquista de Bukarest y Ploesci, los aliados han de contentarse con decirnos que «las tropas franco-serbias hicieron nuevos progresos al norte de Beralove (debe ser Paralovo, al nordeste de Monastir), apresando «125 hombres.»

Los imperios centrales han realizado ya en Rumania la primera parte de la campaña. ¿Cuál será ahora su objetivo? Cabe elegir entre dos. Seguir hacia la Moldavia por la orilla izquierda del Danubio, avanzar en la Dobrudja hasta el delta del río, es decir, en la zona Braila-Galatz-Reni. Al mismo tiempo, seguir, por el oeste de la Moldavia, el pie de las estribaciones de los alpes de Dniester, es decir, en la Galitzia meridional y Bukovina. Si esta combinación tuviera éxito, tal pudiera ser el desastre del ejército ruso que obligara al imperio moscovita a solicitar la paz.

El otro objetivo es el Ejército de Sarrail. Si fuera este el elegido, las tropas que han conquistado Rumania deberían empezar por atrincherarse fuertemente al Oeste del Danubio, entre Galatz y los Alpes de Transilvania. Al Este, avanzar hasta el delta del río, ligándose con las de la orilla izquierda por el trayecto comprendido entre Baila y Galatz. Hecho esto, el resto de las fuerzas podría trasladarse hacia el Sur de los Balkanes, para rechazar hacia el mar al ejército aliado.

A nuestro juicio, el primer objetivo, es decir, el aniquilamiento del Ejército ruso, parece lo más acertado. Creemos que para rechazar a las tropas de Sarrail sobrará tiempo, y cuanto más avancen, más comprometida será su situación, al retroceder. Pero como en el problema intervienen factores para nosotros desconocidos y otros cuyo valor no conocemos exactamente, claro es que nuestro juicio puede carecer de base suficiente. Cualquiera que sea la solución que los Imperios centrales adopten, no tardará en conocerse.

Los griegos se animan; el movimiento de Atenas se propaga a las ciudades del interior. Se ve claro que Venizelos solo puede sostenerse apoyado en las bayonetas de los «protectores.» Los aliados creyeron que la paciencia del pueblo griego era infinita; pero todas las cosas humanas tienen un límite.

Los submarinos en el Atlántico

Las Palmas: Han llegado en dos remolcadores 29 tripulantes del vapor griego «Sphiros» hundido por un submarino alemán a veinte millas de la Punta Maspalomas.

Según refiere el capitán, el vapor conducía desde la Argentina numerosa carga para Marsella, consistente en caballos, harina y maíz para Inglaterra; llevaba 6 «los nombres de los marineros».

El «Sphiros» fué detenido a las seis de la tarde y a las cinco de la madrugada fué avi-

sada la tripulación para que abandonara el vapor con equipajes y víveres. Después fué hundido con dos disparos de cañón.

Inmediatamente que se conoció la noticia, el comandante de Marina envió con toda urgencia un remolcador con personal numeroso auxiliado por un bote explorador del «Princesa de Asturias».

A las tres y media fueron encontrados los naufragos y se les transportó a Las Palmas, donde han sido objeto de numerosas atenciones.

Antes de ser hundido el «Sphiros», el submarino remolcó a la tripulación hasta ocho millas de la costa.

Según opinión del capitán, el sumergible tenía más de mil toneladas.

Los alemanes cuando subieron a bordo del «Sphiros» pidieron que se les sirvieran los comestibles mejores que hubiera, y al despedirse el capitán de la tripulación griega, dieron vivas al rey Constantino.

Créese que también ha sido hundido otro vapor griego, el «Niriptas», que llevaba cargamento de carbón.

Con objeto de salvar a los naufragos si en efecto los hubiese, han salido para el Sur de la isla varios remolcadores.

El barco yanqui de tres palos «Hall», entró de arribada forzosa, saliendo al día siguiente para Nueva York.

Su capitán manifestó que antes de que el temporal le hiciera regresar al puerto de La Luz, fué detenido por un submarino alemán que le dejó proseguir el viaje después de examinarle la documentación.

Ha llegado el vapor noruego «Einar York», para reparar averías en las máquinas en estos varaderos.

El comandante de Marina ha dirigido una comunicación a las casas consignatarias, rogándoles que comuniquen indistintamente lo que sepan acerca del paradero del vapor español «Lucienne», con objeto de contestar a una pregunta que en este sentido le ha hecho el gobierno español.

Témese que el «Lucienne» haya sido torpedeado en estas latitudes.

Noticias recibidas en la isla dicen que hay submarinos al sur de Lanzarote y Fuerteventura.

Ya no llegan a Las Palmas buques franceses, ingleses ó italianos.

Los vapores ingleses que venían procedentes de Liverpool para Canarias con cargamento de víveres, han regresado desde Lisboa directamente a Inglaterra.

LA POBRE GRECIA

Trágico espejo

¿Hay nada más vejatorio, ni abuso más inculcable contra la propiedad y soberanía de las naciones que la incantación por parte de los aliados de los buques griegos? ¿Pueden los países que de tal modo proceden afirmar a estas horas, sin que el color de la vergüenza se les suba al rostro, que representan la civilización y la cultura y que son los protectores de las naciones pequeñas? No deben decirlo, no deben proclamarlo, es un sarcasmo que lo proclamen y lo digan; pero lo dicen, así están la Prensa inglesa y la francesa para no decirnos. Según estos periódicos, los autores de los atropellos son los mismos griegos, masa de bárbaros, carne miserable de salvajes que se oponen a los beneficios de la civilización. Los aliados divulgan que son ellos, y nadie más y mejor que ellos, los que representan el interés de Grecia, y, en tal sentido, su misión se reduce a procurar que aquel pueblo vea la luz (no en vano reza el dicho vulgar que hace ver las estrellas la fuerza de los golpes), y a ayudarle, a salvarle de la extraña ocupación... ocupando ellos el territorio griego.

Con semejante conducta, que mientras más tratan de explicar, más subleva los ánimos de las gentes de razón y de sentido moral recto; los aliados pierden de día en día muchos partidarios. No hay entre los neutrales ni una sola persona razonable que pueda tener fe en la bandera de la Multiple, donde cada principio redentor que inscribieron, para alucinar incautos, son otros tantos «inris» con que escarnecen aquello que dicen que defienden. Cuando ellos hablan de ese modo respecto a la neutralidad de Grecia, y falsifican la verdad efectiva, dicho se está que caen por el suelo, si ya no estuvieran deshechos en el juicio de las gentes, todos aquellos otros infundios y calumnias que también esparcieron por el mundo a golpe de sus prensas respecto a las supuestas crueldades alemanas y a la dureza de los procedimientos alemanes en la guerra.

En el Parlamento alemán se ha comentado con viva simpatía la difícil situación de Grecia y se han rendido los homenajes que merecen el paciente heroísmo, el valor cívico imponderable del pueblo griego y de sus soberanos. De la expulsión de los representantes imperiales y de otras medidas de perjuicio notorio para sus intereses, Alemania no ha deducido consecuencia alguna, porque le consta que el Gobierno de Atenas no puede conducirse de otro modo. ¿Puede estimarse en cambio, que el Imperio alemán tenga la misma convicción, creyendo que es la fuerza de la Entente la que mueve a otros Gobiernos en su política aliadofíla? Nos resistimos a creerlo, porque no hay paridad entre un país y otro.

Los representantes de los principios consabidos (Derecho, Libertad, etc.), extreman sus rigores con la pobre Grecia. Analicemos hechos: Primeramente, el desembarco en Salónica, que, en realidad, fué por tretas indignas con el tristemente famoso Venizelos, modelo de traidores a la Patria. Segundo, ocupación de las poblaciones inmediatas a Salónica; reemplazo de la Policía griega por guardias militares inglesas y francesas; luego, expulsión de las tropas nacionales de la zona cada vez más extensa, que los aliados ocupaban; después ocupación de Creta, con la presencia personal del funesto Venizelos; más tarde, amenazadora invitación a Grecia para que se opusiera al avance de los búlgaros; y, diciendo y haciendo, invasión desbordada por las tierras griegas interiores, para «proteger» a los griegos con promesa de respetar los derechos soberanos griegos. Después vino la ayuda de propaganda revolucionaria en toda Grecia; a seguida, el primer bloqueo contra la nación desventurada, obligándola a la entrega de ferrocarriles, bases navales, etcétera, pretextando la escasez de víveres que padecía el país; luego la incautación de Correos y Telégrafos, la ocupación del Pireo y el puerto de Atenas, y el consiguiente desembarco de tropas en la capital. Paso tras paso, abuso tras abuso, atropello después de otro atropello fueron dominando lentamente los resortes del país, descoyuntándolos, sacándolos de juicio y de nivel, con todas las perfidias del más escandaloso «sabotaje», hasta que la máquina no podía funcionar de modo autónomo. Entonces se procedió a la expulsión de los representantes de las potencias centrales. Vino, por último, la intimidación a Grecia para la entrega de su material de guerra y municiones, afirmando calumniosamente que así lo había prometido el soberano. Efecto de la negativa consiguiente, la ocupación militar de Atenas, apurar la paciencia de los griegos, empujarlos a la lucha callejera, y para remate de todo, incautarse de todos los buques griegos que hay en los puertos aliados, decretando un nuevo bloqueo de Grecia, ahora condenada al hambre por el grave delito de querer permanecer neutra.

Tiene el Gobierno español un buen ejemplo en que inspirarse, para ver que caras cuestan las debilidades. Tiene el pueblo una enseñanza elocuentísima para ajustar su conducta a las enseñanzas indeclinables del futuro. Los pueblos débiles, los pueblos que no vigilan, con vigilancia permanente, sus funciones indeclinables de ciudadanía, para no consentir que los políticos advenedizos y logreros les usurpen lo que nadie más y mejor que los propios pueblos deben cultivar y regentar, tienen en el trágico espejo de Grecia campo donde contemplar el criminal abandono. Cada vez se hacen más necesarios los go-

DINERO!

Qualquiera que necesite dinero, para primeras hipotecas, que acuda a la

PLAZA MIRANDA. 4 MAHON

y le informarán de quien se lo puede proporcionar.

Absoluta reserva y mucha rapidez.

Dirigirse a dichas señas, todos los dias laborables y festivos de 1 a 3 tarde.

NUEVO CINE

ROIG, NÚM. 9

Teléfono n.º 113

POR FIN Esta semana, nuestra exclusiva, la inmensamente grande

FRANCESCA BERTINI

la soberana del arte cinematográfico, cautivará la admiración del público, con la obra de gran emotividad e interés trágico

Lacrimae Rerum (o el torbellino de la vida)

grandioso cinematrama del mas alto interés artístico inspirado en bellísima novela de un célebre escritor ruso

Mis en scene asombrosa. Elegancia inimaginable.

Ha despertado espectación en el mundo entero. ¡OBRA COLOSAL! Éxito inmenso
Días en que se proyectará.—Día 15, viernes, (sesión ex raordinaria) a las 9. Sábado, (día de gran Moda) a las 9. Domingo, 17. 2 sesiones a las 5 y cuarto y 8 y media.— Se admiten encargos en taquilla.

biernos fuertes, el poderío militar, la cultura en todos los órdenes, la atención a los problemas vitales, acabando con el embiteo bochornoso de los partidos. Estamos en la hora de la meditación para la enmienda.

El daño de los submarinos

El «Morning Post» dice:

«Si los alemanes continúan hundiendo buques durante un cierto período de tiempo y a razón de cierto número por semana, es natural que se produzca el efecto deseado sobre una población de islas como es la de Inglaterra.

Aún no se ha inventado nada eficaz contra los submarinos. Lo positivo es que en la práctica (distinta de la teoría) este país no está bloqueando a Alemania, sino que Alemania está bloqueando a Inglaterra.

No hay a la fecha motivos para alarmarse, pero abundan las razones para obrar. El público depende necesariamente del Gobierno, y si de su confianza en él se abusa, la gente ha de descubrir más tarde o más temprano el hecho de que las faltas de decisión en tiempos de guerra son tan fatales en sus resultados como los fuera la traición».

TEMORES

De Amsterdam dicen al «Times» que los alemanes se proponen intensificar de un modo desapiadado, y a partir del 1 de enero, su campaña submarina.

Parece que esta actitud ha sido ya notificada a los Gobiernos neutrales, a varios de los cuales se ha invitado a hacer concesiones a Alemania para obtener el privilegio de una inmunidad relativa.

Dicen también al «Times» que en la próxima sesión de la Cámara holandesa, se interpelará al Gobierno sobre su situación respecto a la cuestión del Escalda, pues el Gobierno alemán reclama derecho a servirse de este curso.

Alemania — asegura el corresponsal — ejerce fuerte presión sobre los Países Bajos y son de esperar graves crisis antes de primer año.

Pesimismo británico

El «Morning Post» escribe:

«Confesamos francamente que si la gue-

rra cesara mañana con motivo de una negociación o una tregua, los alemanes serian, en sustancia y del hecho, los vencedores.

Ahora están en el centro de la gran llanura de trigo de Rumania, y es probable que sigan más adelante. Frente a todas las ventajas obtenidas por Alemania hasta ahora, nosotros podemos oponer solamente la pérdida de su imperio colonial y la detención de su comercio marítimo.

Por otro lado, como los alemanes defienden obstinadamente sus propios intereses, ellos nunca han cesado de hundir nuestros buques y causarnos el maximum de pérdidas. Esta es la situación actual, como todo el mundo la conoce, y suponemos que nadie podrá objetar cosa alguna en contra de nuestra afirmación. Cierto es que si vemos las cosas conforme hoy se ofrecen y se ofrecerán mañana, podríamos inclinarnos a la desesperación.

Prevenimos a la nación de que existe un partido en este país que no deja de tener influencia, que no tiene puesto su corazón en el Gobierno y en esta guerra.

Su política indiferente y descuidada, su falta de iniciativa, sus numerosos errores y continua inacción son sintomas todos del mismo espíritu. La guerra está perdiéndose por negligencia, por el descuido de medidas que todos los hombres bien informados consideran como necesarias y por la falta de la voluntad de ser victorioso. A menos de que se infunda en la Administración un reactivo de más valor, no vemos ninguna esperanza para el porvenir.

Hace ahora dos años que estamos en guerra. Los precios han aumentado sin cesar, y aquellos que estudian la cuestión de los abastecimientos mundiales predicen cosas todavía peores.

Actualmente se siembra menos trigo que cuando la guerra empezó. Si actualmente tuviésemos tanto terreno cultivado de trigo como en 1870, podríamos tener bastante para el 60 por 100 de nuestras necesidades, mientras actualmente no podemos abastecer el 15 por 100. A pesar de la subida de precios, la agricultura se halla en un estado desesperante en Inglaterra. Nuestro país está hoy entregado a la benevolencia de los países extranjeros. Ellos nos pueden sacar hasta el último penique, porque nosotros dependemos de ellos. Si Inglaterra no podrá nunca ser del todo independiente de lo que es hoy, y debería, por lo menos, ser menos dependiente de lo que es hoy y debería buscar lo que le fal-

ta, en sus propios dominios, y no en los países extranjeros, los cuales piensan solamente en su provecho.»

El cambio de la situación en el Somme

Nada caracteriza más acertadamente el cambio en la situación de Somme que las luchas alrededor de Saillisel y el bosque de Saint Pierre-Vaast. Aquí los franceses no han adelantado nada más, a pesar del desconsiderado sacrificio de hombres, que hasta sorprendió a las mismas tropas alemanas y a sus jefes. Un jefe del regimiento se expresó frente al corresponsal de guerra Schuermann con las siguientes palabras:

«Soy un tonto soldado; pero me alegro de no tener que sentir en mis sueños de viejo la responsabilidad de los sacrificios en masa de jóvenes valientes, que allí frente a nosotros, sin éxito alguno, fueron mandados a una muerte segura. En mi opinión todo eso es insensato.»

Otro jefe dijo: «Antes de osar mandar tantos de mis valientes soldados en vano a una muerte segura, preferiría dar mi revólver a mi ordenanza para que me matase porque así salvaría a la Patria 500 hombres». El frente alemán se mantiene inquebrantable, a pesar de los sacrificios en masa franceses, y hasta se logró en brillantes contraataques arrebatar terreno al adversario.

El 16 de noviembre fueron recuperados la parte occidental del bosque de Vaast. La lucha por la posición de Saillisel — a ribe Schuermann — es una piedra de toque. Aquí, masas tras masas de tropas frescas por completo fueron empleadas contra los ocupantes de las trincheras, alemanas, que desde el comienzo de la guerra habían pasado por las batallas más sangrientas. Veintitres veces, a menudo, varias en un día, intentaron los franceses, con la mayor tenacidad, apoderarse de las casas de Saillisel, y 23 veces fracasaron ante la inquebrantable resistencia de regimientos de Strasburgo.

De nuestros corresponsales

MERCADAL.—Fiesta de la Patrona del Arma de Infantería.

Elegante programa el de la invitación a la fiesta de los militares, comenzando por una velada artística, a la que no quisimos faltar creyéndonos de los elegidos, más no habia seleccionados; allí estaba todo el pueblo.

No de romanos, pero si de españoles era la obra; algo hay que puede ocultarse menos que la riqueza; la cultura. El teatro levantado en poco tiempo, nos la mostraba por doquier, en forma de alegorías que adornaban el frontispicio del escenario, separado del público por artísticos trofeos guerreros.

Bella obra, hermoso local profusamente iluminado y más bello y hermoso el ideal que encarnaban más de 700 almas, pueblo y ejército, confraternizando sinceramente en un dormitorio de la tropa.

Obras literarias de carácter festivo, una murga de gaditanos catalanes saladísima, valientes himnos entoados por bien dirigido coro, monólogo patriótico «pues daba frío por la espalda, haciendo latir fuerte el corazón» y todo tan bien interpretado, que inconcebible parece. Nuestra sincera felicitación a iniciadores e intérpretes de velada tan hermosa que nos hizo creer en la vida sin egoismos.

Aún creíamos no haber dormido cuando los alegres sonos de la banda de cornetas, música y tambores saludaban el día hermoso de la Concepción Purísima. Los soldados a la par entonaban el himno del Cuerpo de modo tan atronador, que parecía mentira verlos a poco tan recogidos en el templo.

No en vano mostraban aquellos chicos, arrestos tantos en sus diversiones. La comida fué de magnates y los soldados le hicieron honor, vitoreando a sus Jefes, vitores que iban en crescendo cuando se elevaban al Rey y a la Patria.

Sin sosiego comieron después los vitoreados reunidos, yendo a darles los postres los gaditanos de la murga. Acto seguido, comienzo de los juegos y premios al más feo, al mejor acróbata, al fuerte corredor, al habilidoso

cucafiesta y al mejor literato, concluyendo con la elevación de globos de forma varia, que causaron regocijo estrepitoso de todo el pueblo, en compañía de los soldados; al fin niños grandes.

Hermosa noche, de día que amaneció tan ennubarrado y lluvioso. Cien artísticos faroles llevados por la tropa delante de la cual iba la banda de cornetas, y al final la de música batía retreta, yendo en último término una enorme farola que llamó extraordinariamente la atención.

Seis voluntarios soldados la portaban, viéndose en sus frentes el emblema de la Infantería, el escudo de Mercadal, el de Mahón y el de España. Entre tanto con profusión iluminaban el trayecto las bengalas y surcaban el espacio numerosos cohetes y entonando su himno la tropa muy alegre y, apesar de tanto elemento propicio a la confusión, con una difícil facilidad innata en los conductores de hombres, el fantástico rosario seguía sus proces por la Patria, sin separarse los favoles un milímetro más de lo marcado con orden maravilloso que parecia imponer un pito que sin saber de donde, sonaba de vez en cuando. Para terminar, después de quemarse hermoso castillo de fuegos artificiales, los soldados a los airosos sonos de la música del Regimiento, bailaron sardanas y luego con ellos el pueblo hasta la una, en baile tan grandioso, que recordaremos siempre.

¡Bien por el 70 de línea!

Mercadal 9 diciembre de 1916.

GACETILLA

Por la Comandancia de Marina de esta Provincia nos ha sido facilitado para su publicación el siguiente telegrama:

«Director General Navegación y Pesca Marítima:

Según notificación del Sr. Ministro de Negocios Extranjeros recibido en este instante, el Gobierno francés de acuerdo con sus aliados ha resuelto declarar el bloque de Grecia a partir del día ocho del corriente, el bloque se extenderá a las costas griegas incluso las islas de Iubea Zante y Santa Maura, así como también las demás islas que dependen actualmente de las autoridades reales griegas o están ocupadas por ellas los buques neutrales que se encuentren en los puertos bloqueados podrán salir de la zona del bloque hasta el diez del actual a las ocho de la mañana. Lo que se circula para conocimiento y efectos consiguientes.»

En contestación a numerosas consultas a las autoridades se hacen sobre si se puede o no autorizar la exhibición, bien por invitación, bien por precio, de cintas cinematográficas o de colecciones de cuadros y dibujos relacionados con la guerra, se ha publicado en la «Gaceta» por el ministerio de Gobernación, una importante real orden, cuya parte dispositiva dice así:

El Rey se ha servido disponer que si se verifican exhibiciones en lugares públicos, bien por invitación o bien por precio, sin previa autorización de cintas cinematográficas y de colecciones de cuadros o dibujos alusivos a la guerra, que puedan ofender a los soberanos de países amigos o a sus ejércitos, se inspire en la real orden de agosto de 1914, dando cuenta al fiscal de la Audiencia a los efectos precedentes y a este ministerio.

En el último mercado de Inca rigieron los precios siguientes:

- Trigo a 25 pesetas la cuartera.
- Candeal a 26'50 id.
- Cebada del país a 14'50 id.
- Id. forastera a 11 id.
- Habas para cocer a 29 id.
- Id. ordinarias a 22'50 id.
- Para el ganado a 22 id.
- Maiz a 27 id.
- Cerdos cebados a 17'50 pesetas la arroba.

NUEVO CINE

¡PRONTO---MUY PRONTO!

¡Asombroso Acontecimiento!

LA CRYMMA

RERUM

EN EL TORBELLINO DE LA VIDA

0

FRANCESCO

DEBRTINI

El mas brillante acontecimiento cinematográfico de la temporada.